
 

 
 

江南区自治協議会 
 令和５年度 第３回 まちづくり部会 会議概要 

 

 

【開催概要】 

○名称：江南区自治協議会 令和５年度 第３回まちづくり部会 

○日時：令和 5年 6月 22 日（木）午後 2時 45 分～午後 3時 45 分 

○場所：江南区役所 入札室 

○出席委員：倉嶋委員、山本委員、上村委員、小野幸男委員、小見委員、田村委員、小野

直樹委員、小菅委員、伊藤委員、岡野委員 以上 10 名 

○事務局：建設課長、産業振興課長補佐、地域総務課係長、同課主事 以上 4名 

○傍聴０名 

 

【審議内容等】 

 １．両川マップの作成について 

両川地区内を 4 つに分けた各エリアの特色と注目スポットに関する事務局からの説明

を受け、掲載スポットの選定に向けた意見交換を行った。また、9 月に実施する予定の

まち歩きに向け、次回の部会までに各自資料の読み込みを行うなど、準備を進めていく

ことを確認した。 

 

＜主な意見＞ 

・陣屋跡を示す石碑や和田切れ跡等、本来とは少し離れた場所に設置されている記念碑

については、「碑の設置場所が本来の場所である」という誤解を招かないよう、表現

に工夫が必要。 

・和舞エリア(和田)の堤防から見える夕日は、市内でも有数の絶景スポットである。 

・舟運が交通の主流であった時代には、河川敷に住宅地が広がっており、各エリアの渡

し場が住民の移動に大きな役割を果たしていた。 

・各エリアに特色がある一方で、地区全体に共通する特徴として、河川との深い関わり

が挙げられる。 

・マップを作成することで、その当時の地域の様子を後世に残すことができる。そのた

め、次世代を担う子どもたちにも興味を持ってもらえるようなマップ構成を考えるべ

きではないか。 

・完成後、マップを使用したまち歩きを実施する等、活用方法についても考えていく必

要がある。 

 

 ２．まち歩きの日程について 

9 月 22 日(金)13 時から、両川地区のまち歩きを実施する。 

以上 

資料２



 



 

江南区自治協議会 
令和 5年度 第３回 安心安全部会 会議概要 

 

【開催概要】 

○名  称：江南区自治協議会 令和 5年度 第 3回安心安全部会 

○日  時：令和 5年 6月 22 日（木）午後 2時 15 分～午後 3時 30 分 

○場  所：江南区役所 302 会議室 

○出席委員：石井委員、石澤委員、間島委員、本間委員、永村委員、茂木委員、豊嶋委員、

田口委員 以上 8名 （欠席：清野委員、上田委員 以上 2名）  

○事 務 局：健康福祉課長、江南消防署長、地域総務課課長補佐、同課係長 以上 4名 

○傍  聴：0名 

 

【審議内容等】 

１前回の振り返りとこれまでの安心安全部会の事業について 

・事務局より、第２回安心安全部会の意見交換の振り返りと過去 10 年間の事業について

説明があった。 

 

２意見交換 

・前回の内容と過去の事業を踏まえて課題について意見交換を行った。 

＜主な意見・課題＞ 

◆防犯分野 

・交通事故や高齢者を狙った詐欺などが多発している。各地域でテーマを絞ったピンポイ

ントマップがあるとよいのではないか。 

 

◆防災分野 

・ほかの地域で「この地域の避難所は○○小学校です。」という。プレートを見かけた。 

 周辺住民や旅行者へも優しい取り組みだと思った。 

 

◆福祉分野（子育て） 

・安心安全部会の取り組みで子育ての事業はしていない。今回は、子育て世代向けのイベ

ントなどができるといい。 

・子育て世帯は声を上げづらい環境にある。 

・異なる部署や団体で同じような施策をしているケースがある。自治協で横のつながりを

作れるとよい。 

・子育て世代がおばあちゃん世代などに気軽に相談できる環境があるといい。 

 

 



 

◆福祉分野（高齢者） 

・前回話題に上がった高齢男性が地域の茶の間に行きづらいという話を聞いて、子育て世

代だけでなく高齢者にも良い影響のある施策を考えられるとよいと思った。 

・男性は、役割を明確に与えると地域の行事に来てもらえることが多い。 

・ほかの地域で、畑の中で缶コーヒーが無料で飲める休憩所があり、収穫した野菜を交換

できる仕組みから交流を促進するようなケースがあった。 

→次回は、防災、子育て、高齢者のテーマの中から各委員が具体的な事業概要を提案する

こととした。 



 

江南区自治協議会 
 令和 5年度 第 3回 環境・教育部会 会議概要 

 

 

【開催概要】  

○名称：江南区自治協議会 令和 5年度 第 3回環境・教育部会 

○日時：令和 5年 6月 22 日（木）午後 2時 15 分～午後 3時 50 分 

○場所：江南区役所 301 会議室 

○出席委員：渡邉委員、加藤委員、天野委員、伊田委員、樋浦委員、中野委員 以上 6

名 （欠席：齋藤委員、丸山委員、今井委員、堀川委員、 以上 4名） 

○事務局：区民生活課長、産業振興課長、江南区教育支援センター所長、亀田地区公民

館長、亀田図書館長、地域総務課主査 以上 6名 

○傍聴０名 

 

 

【審議内容等】 

１.部会として解決したい日頃感じている課題などについて（意見交換） 

・各委員が普段感じている部会として解決したい課題について意見交換を行った。 

 

＜主な意見＞ 

・これまで課題としてあがった、教員の多忙化、学校ボランティアの不足については、教

育委員会や関係機関へ機会を捉えて課題認識を伝えていくこととした。 

・キャリア教育の充実については、お仕事体験ができるイベントや区内には工場が多数立

地しているのでその見学等を検討してはどうか。 

・花がたくさんある素敵なまちにするための事業、活動をしてはどうか。 

・これまで実施してきたスポＧＯＭＩ大会は、子どもから高齢者まで参加し、まちをきれ

いにすることができるので、引き続き実施してはどうか。 

 

→スポＧＯＭＩ大会を 10 月～11 月に実施。亀田西中学校区エリアで検討。 

 引き続き、これまであがった課題などについて意見交換を行い、スポＧＯＭＩ大会と別

の取組実施についても検討していく。 

 


